



学校だより

No. 7

大田区人権教育研究協力校

平成30年10月4日

大田区立糞谷中学校

校長 北村 隆

自ら学び考えることができる生徒

感性豊かで思いやりのある生徒

心身ともに健康な生徒

「思いやりの気持ち」をもって

～糞谷中生のさらなる成長と改善を目指して～

2学期が始まって1ヶ月が過ぎました。各自の目標に向かって頑張っていることと思います。さて、この期間に様々な行事などが行われました。

一つ目は、9月20～22日に行われた3年生の修学旅行です。この旅行を通して3年生の皆さんは多くの人との出会いがあったことと思います。そして、修学旅行を通して感じたことは、①時間を守ることができた。②決まりを守ることがほぼできた。③お坊さんやガイドさんの話を明るく聞くことができた。④班長や班員がそれぞれの仕事に責任を持ってやり遂げたことがあげられます。まさに「修学」の名にふさわしい旅であったと思いました。さて、この修学旅行を通して皆さんは、様々な場所で人の温かさを実感したことと思います。また、多くの人に支えられた修学旅行であったことも感じたはず。そして、「思いやりの気持ち」や「感謝の気持ち」をもって人に接することで、お互いが気持ちよく生活できることを学んだと思います。この3日間、学校では経験できない貴重な体験をしました。今後の学校生活にぜひ活かしていきましょう。

二つ目は、多くの人地域行事に参加してくれたことです。9月8・9日の浜竹天祖神社の祭礼では、和太鼓部が迫力ある太鼓の演奏を披露したり、神輿を担いだ生徒や子供神輿のお手伝いをしたりしてくれました。「思いやりの気持ち」は、多くの人と触れ合う中で自然と芽生えてくるものです。また、残念ながら台風の影響で中止となった「糞谷地区連合運動会」でも、競技のお手伝い（ボランティア）に多くの参加希望があり、また、吹奏楽部・和太鼓部・軽音楽部が連合運動会に華を添えようと練習を重ねていました。

三つ目は、生徒会役員選挙です。いよいよ学校の活動の中心が、3年生から2年生へと引き継がれていきます。今回、1・2年生から12名の人が立候補をしてくれました。選挙の結果、7名が当選し新

生徒会役員が決定しました。立会演説会では、一人一人が糞谷中学校をより良くしたいという意気込みが伝わってきました。また、多くの立候補者が演説で「ボランティア活動」に取り組みたいと話し、「思いやりの気持ち」が感じられました。

1年生は、「いじめ防止プログラム」に取り組みました。9月5日に全体講演会を実施し、9月26日まで各クラス4時間のワークショップに取り組みました。何気ない一言が相手を傷つけたり、その場だけの楽しさから知らず知らずのうちに相手に迷惑をかけてしまったりすることがあります。自分自身の言動を見直し、自分本位の考えを改める必要があることを学んだことと思います。このプログラムを通して、「思いやりの気持ち」をもって人に優しく接することが、いかに大切かを理解して欲しいのです。糞谷中学校の生徒一人一人がこの気持ちを忘れずに、行動に移せる生徒へと成長してくれることを願っています。

○ 10月の主な行事

- ・1日(月) 生徒会朝礼・後期委員会活動(始)
- ・2日(火) 第2回定期考査(英・数・社)
- ・3日(水) 第2回定期考査(国・理)
区教研小中一貫研究部会
- ・5日(金) 英検
- ・6日(土) 学校公開週間(～12日まで)
道徳授業地区公開講座
- ・7日(日) 糞谷幼稚園運動会
- ・10日(水) 校内研修会・PTA常置委員会
- ・12日(金) 新入生保護者説明会
- ・15日(月) 全校朝礼・安全指導
- ・16日(火) 避難訓練・17日(水) 職員会議
- ・20日(土) 糞谷保育園運動会
- ・22日(月) 生徒会朝礼・23日(火) 衣替え
- ・26日(金) 生徒発表会前日準備
- ・27日(土) 生徒発表会(舞台)
- ・29日(月) 振替休業日
- ・30日(火) 第2回地域教育連絡協議会 16:30
- ・31日(水) 小中一貫教育の日(北糞谷小にて)

○第71回大田区立中学校陸上競技選手権大会 ～4種目で優勝しました～

9月14日(金)に駒沢オリンピック公園陸上競技場において、大田区立中学校陸上競技大会が行われました。本校からは33名の生徒が競技に参加し、各種目において全力を出し切りました。

夏休み中と2学期からの朝や放課後の練習を通して一人一人が意欲的に取り組み、好成績を収めました。当日は、朝方に雨が降っていたため難しいコンディションでしたが、仲間に声援を送ったり、リレー種目では力をしっかり合わせるなど、心に残る素晴らしい競技会となりました。

(8位入賞者 敬称略)

- ・男子2年1000m 高橋 暖人 第2位 (12秒47)
- ・男子共通800m 内田 知志 第1位 (2分06秒77)
- ・男子2年4×1000m 第1位 (46秒73) 大会新記録
- ・女子2年1000m 佐藤 朱莉 第5位 (14秒23)
- ・女子2年4×1000m 第5位 (56秒48)
- ・女子1・2年砲丸投 上野 舞音 第1位 (9m30)
- ・男子1・2年走幅跳 山口 杏 第1位 (5m77)
- 鏡 湧稀 第4位 (2分10秒71)
- ・男子1年4×1000m 第2位 (51秒62)
- ・女子共通800m 佐藤 まどか 第8位 (2分44秒75)
- ・女子共通走幅跳 金子 由依奈 第7位 (4m05)
- ・女子共通砲丸投 熊谷 茉弥 第2位 (9m57)



○修学旅行 ～「修学」の名にふさわしい旅となりました～

3年生は9月20～22日、京都・奈良へ修学旅行に出かけてきました。私も修学旅行に同行しましたが、非常に立派な修学旅行でした。まず、集団行動で最も大事な「時間を守る」ということを、生徒一人一人がしっかり自覚していたことです。遅れそうになると、班の全員が走ってでも時間に間に合わせようとしていました。また、班行動なども班で協力しながら取り組んでいました。私自身、糶谷中の生徒は誇れる生徒たちだと強く感じました。しかし、このような行動はその時になってすぐにはできるものではありません。日頃の学校生活の積み重ねや、お互いの信頼関係があって初めてできることなのです。2泊3日の修学旅行、一人一人が楽しかったと思える旅になったことと思います。

(行程)

- 1日目は法隆寺（世界最古の木造建築、玉虫厨子や百済観音像を見学）・薬師寺（法話を聞く）・東大寺大仏殿を見学しました。
- 2日目は班別行動で平等院・春日大社・伏見稲荷・金閣寺・清水寺などを班で協力して見学しました。
- 3日目は京都タクシー行動で、南禅寺・北野天満宮・龍安寺・三十三間堂などを見学しました。



○夜間学級 修学旅行(9月15～17日)

9名の生徒が修学旅行に参加しました。京都・奈良の寺社や町並みを楽しんでいました。



○新生徒会役員(10月1日より)

- ・会長 佐々木 瞳
- ・副会長 笹川 侑愛・小林 蓮
- ・役員 齋藤 勇吹・高橋 るな
渡邊 あおい・渡邊 さくら

○区陸 出場選手のための壮行会

